

Fokus

Governor-Brief September 2016

Heinz Eberhard
Governor 2016/2017 Distrikt 2000
rotary@eberhard.ch



EDITORIAL

Zukunft gestalten



Das war wieder mal richtig schön, Ferien in der Schweiz, Enkel geniessen und mit dem Bike über den Scalotta-Pass.

THEMA

Momentum nicht verpassen

Die Mitgliederentwicklung ist allen Clubs, die ich besuchte, wichtig. Das ist sie auch, denn die Clubs sind die Basis und das Herz von Rotary. Wir sind vor Ort verankert, das ist unsere grosse Stärke, die zweite ist das globale Netzwerk. Aber zurück zu den Clubs: Um rele-

vant zu sein und zu bleiben müssen wir heute Weichen stellen. Die Clubs haben ein riesiges Potenzial: sie bieten Sinnhaftigkeit mit unseren Werten, unserer Vielfalt, den Begegnungen, Programmen, Freundschaften. Mit unseren Projekten erzielen wir Wirkung, Verbundenheit und

Glaubwürdigkeit. Entfalten wir also das Club-Potenzial indem wir uns auf Augenhöhe begegnen, das Gegenüber ernst nehmen, mit Alt und Jung das Gemeinsame entwickeln und einbeziehen, uns einbringen, für Nachwuchs sorgen, TUN! – Viel Freude mit Rotary.

Liebe Rotarierin, lieber Rotarier und geschätzte Freunde von Rotary

2011 verbrachte ich einige Monate in Worcester, ich wollte mein Englisch auf Vordermann bringen. Ich staunte nicht schlecht als meine Freunde betreffend Ausgang meinten: «Also, bis heute um 19 Uhr in der Kirche». Am Abend wurde mir dann klar, dass die Kirche heute ein Pub ist. Der gute Geist ist immer noch zu spüren, Gottesdienste finden jedoch keine mehr statt. Dafür wird getrunken, diskutiert und am Mittwoch gibt es Salsa-Tanzkurse. Alles besser als eine leer stehende Kirche, doch es ist klar: Irgendwann wurde etwas Wesentliches verpasst.

Es ist wichtig, dass wir uns mit der Zukunft auseinandersetzen, nicht nur als Bürger/-innen und in Unternehmen, auch bei Rotary. Denn wie heisst es doch: Wer nicht mit der Zeit geht, geht mit der Zeit. Bei meinen Besuchen in den Clubs erfahre ich zum Glück, dass sich die Vorstände dessen bewusst sind.

Herzliche rotarische Grüsse

Heinz Eberhard, Governor

Übrigens: Ideen für die Mitgliederentwicklung sind zu finden unter <https://www.rotary.org/myrotary/de/learning-reference/learn-topic/membership>

Rotary hilft Menschen – auch am Rotary-Tag

Der Bericht im letzten Rotary Magazin über den Augenschein in Afghanistan von Christian Bay, Catherine André und Karin Uffer Schmid haben mich tief beeindruckt und auch schockiert. Umso wichtiger ist es mir, unsere Clubs für die Unterstützung von mine-ex anlässlich des Rotary-Tags zu motivieren.

Meine Freude über die vielen Projekte, Sammlungen, Standaktionen, Konzerte, Sparlunchs, Brunchs, Rotary-Unterhosen, Oldtimerfahrten, Auktionen, Stafetten und die Fütterung der Säuli am Lunch ist riesig! Ein grosses Dankeschön allen Clubs für das grossartige Engagement. Ein grosser Dank geht auch an mine-ex. Sie bieten hervorragendes Info-

material. Unter www.mine-ex ist nicht nur ein eindrücklicher Film und Werbematerial, sondern neu auch ein Online-Spendenformular (auch für Nichtrotarier) zu finden. Schön, dass wir uns am 10. September an den tollen Regionenfesten in Appenzell, Maienfeld, Rheinfald, Uster, der Halbinsel Au und zum Abschluss im Ebianum begegnen dürfen.

GUT ZU WISSEN

Assistant Governors und ihre Aufgaben

Der Distrikt 2000 hat sechs Assistant Governors. Sie stärken die Verbindungen zwischen den Clubs und dem Distrikt und unterstützen die Clubs beim Erreichen ihrer Ziele. Sie haben insbesondere folgende Aufgaben:

- Unterstützung der neu ins Amt kommenden Clubpräsidentinnen und -präsidenten bei der Bestandsaufnahme und dem Ausarbeiten von Zielen
 - Unterstützung am Trainingsseminar für Distriktteams
 - Unterstützung am Presidents-elect-Trainings-Seminar
 - Clubbesuche: Idealerweise tauschen sich Assistant Governors einmal pro Quartal mit den ihnen zugeteilten Clubs aus. Dabei wird gegebenenfalls Rat und Unterstützung angeboten.
 - Information des Governors über Fortschritte und Herausforderungen der Clubs
 - Unterstützung der Clubamtsträger bei den Vorbereitungen zum offiziellen Besuch des Governors
 - Verfolgen der Fortschritte der Clubs bei ihren Zielen
- Liebe Assistant Governors ich danke für Euren grossen Einsatz zum Wohle des Distrikt 2000.



Das Distrikt-Team anlässlich des PETS: Beat Steigmeier (bis 30.6., ab 1.7. Carol Hofer-Oechsle), Werner Ibig, Hans Jörg Riem, Lynn Strebel, Sandro Hangartner (Rotaract), Arthur Ebnöther und Heinz Eberhard

Für Interessierte: die regionale Zuteilung ist zu finden unter

<http://www.rotary2000.ch/de/documents/folders/4061/regionenzuteilung-fuer-die-assistant-governors-20162017>

Agenda

10. Sept. 2016	Schweizer Rotary-Tag mit Sternfahrt im Distrikt 2000
19. Nov. 2016	Fachseminar im Ebianum, Fisibach
25.-27. Nov. 2016	Rotary Institute Madrid
21. Jan. 2017	Halbjahreskonferenz und Distriktversammlung am Flughafen Zürich
26./27. Mai 2017	Interdistriktskonferenz in Zürich – 100 Jahre Foundation
10.-14. Juni 2017	Intern. Convention, Atlanta, Georgia, USA

Impressum

Herausgeber
Heinz Eberhard, rotary@eberhard.ch
RC Zürich-Glattal
Governor 2016/2017 Distrikt 2000
rotary2000.ch

Redaktion/Text Heinz Eberhard/
Cornelia Daftarian
Fotos Christoph Küenzi
Gestaltung Sandra Chiocchetti

Ausgabe September 2016